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日    時 
 
場    所 
 
委員定数 
 
出席委員 

 

 

欠席委員 

 

会議に出席した 

公務員の職氏名 

 

 

 

 

 

傍聴人 

 

日 程 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成30年四国中央市教育委員会第６回定例会会議録 

 

平成30年６月26日（火） 午後１時30分～ 
 
四国中央市本庁５階第１委員会室 
 
５名 
 
教育長 伊藤 茂 、委員 篠原 祥子 、委員 鈴木 千明 、 

委員 東 誠 、委員 篠原 理  

 

なし 

 

教育管理部長 石川 寿一 、教育指導部長 眞鍋 葵 、 

教育総務課長 森実 啓典 、学校教育課長 品川  弘樹 、 

文化・スポーツ振興課長 石川 正広 、生涯学習課長補佐 高橋 哲也 、 

教育総務課長補佐 鈴木 崇士 、教育総務課係長 井川  季代 、 

教育総務課主任 筱原 勇弥 、教育総務課 松林 永子 、 

教育総務課 戸田 浩史 

 

なし 

 

 開会宣言 

教育長挨拶 
 
日程第１ 平成30年第５回定例会会議録の承認 

日程第２ 平成30年第６回定例会会議録署名人の指名 

日程第３ 諸般の報告 

  教育長より諸般の報告 

  各課長より事務報告 

日程第４ 議事 

議案第18号 四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果の公表ガイ 

ドラインの改正について    

議案第19号 四国中央市社会教育委員の委嘱について    

議案第20号 四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について    

議案第21号 四国中央市スポーツ推進審議会委員の委嘱について    

議案第22号 四国中央市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱について   

議案第23号 四国中央市学校給食費滞納審査会委員の委嘱について     

 日程第５ 

平成30年度請願第１号 「子どもの学習権を保障する教科書」が採択さ 

れることなどを求める請願書 

日程第６ その他 

第２回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について 

平成30年度一般会計６月補正予算について 

小・中学校の教室にエアコン設置を求める要望書について 

平成30年度教育要覧について 

第11回書道パフォーマンス甲子園大会について 
 
閉会宣言  
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会議の概要 

 

事務局 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

伊藤教育長 

 

 

事務局 

 

 

開会 

午後１時30分 定刻になったので、平成30年第６回定例会を開会する。 

なお、教育委員全員の出席を得られているので、本定例会の成立を確認す

る。開会にあたり、教育長よりご挨拶をお願いする。 

 

教育長挨拶 

教育委員の皆様にはお忙しい中、学校訪問、大変お世話になった。残すと

ころ５校となった。皆様からいただいたご意見を基に、これからの学校経営

や児童生徒の指導、授業の改善など教育活動の充実に努めたいと思うので、

今後ともご指導、ご助言をよろしくお願いする。 

先般の第２回市議会定例会において、篠原祥子委員の再任について議会の

同意をいただいた。引き続き篠原祥子委員には、色々とご面倒をおかけする

こともあると思うが、よろしくお願いする。また、先に教育委員の皆様にも

ご案内させていただいているとおり、７月２日に辞令交付式が行われるの

で、ご出席よろしくお願いする。辞令交付式に続き教育委員会の臨時会を予

定しているので併せてよろしくお願いする。 

６月18日に発生した大阪北部地震では、あいさつ運動のために少し早く家

を出た児童が学校のプールのブロック塀に、また、同じように朝早く登校の

見守り活動へ向かう途中の80歳の男性が民家のブロック塀の下敷きになって

亡くなられた。普段と変わらない朝の風景が一瞬にして二度と元には戻れな

い痛ましい惨状に変わってしまった。安全でなければならない学校施設にお

いて、その不備が大きな問題となっている。当市においても、校舎や体育館

などの建物の耐震対策は完了しているが、ブロック塀などの付属施設につい

ては、老朽化などでその対策が十分とは言い切れないものがある。学校施設

担当の職員が、いち早く点検したところ小学校14校、中学校５校のブロック

塀などで問題が確認されている。その内容について、その後の県からの調査

依頼により、それぞれの詳細な状況調査を今週中に行い報告することとして

いる。その調査結果に基づき適切な対応を進めなければならないと考えてい

る。 

先日、小中学校の教室へのエアコン設置について市議会全議員からの要望

書の提出があった。急遽、その調査費用について追加の補正予算をお願い

し、その原案のとおり可決をいただいたところであったが、この度のブロッ

ク塀などの施設改修やプールやトイレ、その他施設の老朽化対策、電子黒板

や公務支援システムの導入などのＩＣＴ関係などまだまだ学校施設や設備等

の課題が山積している。限りある予算の中で、これらの課題について難しい

選択になるとは思うが、教育委員の皆様と一緒に考えひとつずつ確実にその

課題解決に向け、取り組みたいと思うのでよろしくお願いする。 

 

これよりの議事進行については、教育長にお願いする。 

 

会議録承認 

会議録の承認について諮る。平成30年第５回定例会会議録案について、事

務局より説明を求める。 

 

平成30年第５回定例会会議録案の概要を説明する。 
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伊藤教育長 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高橋生涯学習課長

補佐 

 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成30年第５回定例会会議録案の承認について諮る。 

 

承認する旨答える。 

 

承認の旨確認し、平成30年第５回定例会会議録の原案を承認する旨宣す

る。既に指名の委員には、それぞれ後ほど会議録に署名を願う。 

 

会議録署名委員の指名 

平成30年第６回定例会会議録署名人に、東誠委員、篠原理委員を指名す

る。 

 

報告事項 

諸般の報告については特別に私から申し上げることはなく、各課から報告

の後ご審議いただきたい。 

続いて、各課から事務報告を求める。 

 

教育総務課所管の教育総務・学校管理・学校施設に関し、資料に基づき事

務報告する。 

 6/5より第２回市議会定例会が開催されており、12日から14日にかけ一般

質問、15日に教育厚生委員会が行われ、22日が市議会最終日であった。 

 6/11に川之江奨学会評議員会、6/19に伊予三島奨学会評議員会がそれぞれ

開催された。 

 6/20 土居東認定こども園祈願祭、起工式が行われた。 

続いて、学校給食に関し、資料に基づき事務報告する 

 6/15 学校給食会総会を福祉会館４階多目的ホールにて開催している。 

 

生涯学習課所管の社会教育・人権教育に関し、資料に基づき事務報告す

る。 

 6/10 四国中央市人権対策協議会総会を開催している。 

 6/11、19、25 就学前人権・同和教育研修会を実施している。 

 6/15、20、22、26 地域改善対策奨学金説明会を行っている。 

 6/20 市新規採用・転入教職員等人権・同和教育研修会を実施している。 

  

文化・スポーツ振興課所管の文化振興・スポーツ振興・図書館に関し、資

料に基づき事務報告する。 

 6/10 四国中央ふれあい大学情報発信事業「まちを行く 演劇・俳句の世

界」を実施している。同事業は5/20、5/27にも実施しており合計120名の参

加を得ている。 

 6/15 第11回書道パフォーマンス甲子園本戦出場校の発表を行っている。 

 6/16 第112回四国中央ふれあい大学「東儀秀樹コンサート」を開催し、

約440名の参加を得ている。 

各図書館においては、上映会やおはなし会等、ボランティアグループの協

力をいただき様々な行事を実施している。 

 暁雨館では、5/10から6/10の間、企画展として「二洲と篤山（第一部）～

二人の先生とふるさと宇摩～」を実施し、421名の方に来場いただいてい

る。 
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品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

品川学校教育課長 

 

伊藤教育長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

高橋生涯学習課長

補佐 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

学校教育に関し、資料に基づき事務報告する。 

５月に引き続き学校訪問を実施している。７月の新宮小中学校まで続く

が、よろしくお願いする。 

6/5～7 市中学校総体が開催された。 

6/18 新宮小中学校にて内村教授による公開授業が行われた。 

6/19 市教科等研究会が市内各小中学校にて実施された。 

6/21 宇摩歯科医師会より歯牙保存液を贈呈いただき、その贈呈式を実施

している。 

続いて、少年育成センターに関し、資料に基づき事務報告する。 

6/1 愛媛県少年補導委員連絡協議会第１回理事会が松山市青少年センタ

ーにて開催された。 

6/30からは、各地区夏越し祭り等の特別補導が実施される。 

 

只今の各報告について、意見質問等がないか問う。 

 

図書館の教科書展示に関して、三島図書館のみの展示なのか。 

 

展示時期が若干異なるが、市内各図書館にて教科書展示を実施している。 

 

他に意見質問等がないか問う。特にない旨確認し、議事に移る。 

 

議事 

議案第18号｢四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果の公表ガイド

ラインの改正について｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第18号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市全国学力・学習状況調査の調査結果の公表

の方法等の改正に伴い、本ガイドラインの一部を改正するものである。 

 

只今の議案第18号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第18号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第18号｢四国中央市全国学力・学習状況調査の調

査結果の公表ガイドラインの改正について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第19号｢四国中央市社会教育委員の委嘱について｣を上程し、

議案の説明を求める。 

 

議案第19号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市社会教育委員の任期満了に伴い、社会教育

法第15条第１項及び四国中央市社会教育委員条例第２条の規定により、同委

員を委嘱するものである。なお、委員の任期については、平成30年４月１日

から平成32年３月31日までの２年間である。 

 

只今の議案第19号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第19号について異議ないか問う。 
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全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

高橋生涯学習課長

補佐 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

高橋生涯学習課長

補佐 

 

伊藤教育長 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第19号｢四国中央市社会教育委員の委嘱について｣

の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第20号｢四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱について｣を上

程し、議案の説明を求める。 

 

議案第20号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市公民館運営審議会委員の任期満了に伴い、

社会教育法第30条第１項及び四国中央市公民館条例第５条第１項の規定によ

り、同委員を委嘱するものである。なお、委員の任期については、平成30年

４月１日から平成32年３月31日までの２年間である。 

 

只今の議案第20号の説明に、意見質問等ないか問う。 

 

本公民館運営審議会委員名簿について、住所項目の記載ではなく所属等の

項目とした方が分かりやすいのではないか。先の社会教育委員名簿と同様式

とし統一できないのか。 

 

ご指摘のとおり様式が統一できるものに関しては、統一し見やすいものと

したい。 

 

その他に意見質問等ない旨確認し、議案第20号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第20号｢四国中央市公民館運営審議会委員の委嘱

について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第21号｢四国中央市スポーツ推進審議会委員の委嘱について｣

を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第21号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市スポーツ推進審議会委員の任期満了に伴

い、スポーツ基本法第31条及び四国中央市スポーツ推進審議会条例第２条の

規定により、同委員を委嘱するものである。なお、委員の任期については、

平成30年４月１日から平成32年３月31日までの２年間である。 

 

只今の議案第21号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第21号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第21号｢四国中央市スポーツ推進審議会委員の委

嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第22号｢四国中央市教育委員会外部評価委員会委員の委嘱に

ついて｣を上程し、議案の説明を求める。 
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森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

品川学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

議案第22号について、資料に基づき議案を説明する。 

平成28年10月18日に委嘱した四国中央市教育委員会外部評価委員会委員の

任期は平成29年度の外部評価が終了するときまでとなっている。このため、

平成30年度の教育委員会外部評価を行うにあたり、四国中央市教育委員会外

部評価委員会要綱第３条の規定により、その委員を委嘱するものである。な

お、委員の任期は、２年間で平成31年度の外部評価が終了するときまでとす

る。 

 

只今の議案第22号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第22号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第22号｢四国中央市教育委員会外部評価委員会委

員の委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、議案第23号｢四国中央市学校給食費滞納審査会委員の委嘱につい

て｣を上程し、議案の説明を求める。 

 

議案第23号について、資料に基づき議案を説明する。 

提案理由としては、四国中央市学校給食費滞納審査会委員の任期満了に伴

い、四国中央市学校給食費滞納審査会要綱第３条の規定により、同委員を委

嘱するものである。なお、委員の任期については、平成30年７月１日から平

成31年６月30日までの１年間である。 

 

只今の議案第23号の説明に、意見質問等ないか問う。 

意見質問等ない旨確認し、議案第23号について異議ないか問う。 

 

異議ない旨伝える。 

 

異議ない旨確認し、議案第23号｢四国中央市学校給食費滞納審査会委員の

委嘱について｣の原案を可決する旨宣する。 

続いて、日程第５の平成30年度請願第１号「子どもの学習権を保障する教

科書」が採択されることなどを求める請願書について説明を求める。 

 

平成30年度請願第１号について、請願文書表に基づき説明を行う。 

本請願は、事務局に郵送にて届けられた案件で、請願趣旨については、教

科書採択に際して憲法及び子どもの権利条約に基づく教育の主体である子ど

もの学習権を保障する教科書を採択する責務を果たすこと。適正な手続きに

基づき、正義が行われたと歴然と疑う余地なく見える公正かつ適正な教科書

を採択すること。「特定の価値観を押し付ける内容の教科書」を選定し、採

択してはならないこと。請願に対して適正な処理を行うこと等である。請願

事項の詳細は、資料をご覧いただき、ここでは改めて要点のみ確認させてい

ただく。教育委員皆様には、これらの請願事項について、ご審議よろしくお

願いする。 

 

只今の説明に関して、意見・質問等ないか問う。 
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東委員 

 

 

 

篠原祥子委員 

 

 

鈴木委員 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

全委員 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

石川教育管理部長 

眞鍋教育指導部長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

石川教育管理部長 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

この請願内容は、子どもの学習権を保障する教科書が採択されることなど

を求める請願であり至極当然のことであり、その意図を理解しかねる。審議

に値するものとは思わない。 

 

請願事項に「調査の観点に偏狭なナショナリズムに繋がる愛国心」とある

が、その極端な表現は受け入れ難い。 

 

「子どもの学習権を保障する教科書」が採択されることなどを求める請願

書ということだが、子どもの学習権が保障されてないわけではない。故に本

請願自体が根拠のない考えから出ているものであり、受け入れ難い。 

 

色々と意見が出たようだが、本請願に関し「採択」、「不採択」についてお

諮りする。 

 

全委員「不採択」に挙手。 

 

全員「不採択」の旨確認し、平成30年度請願第１号「子どもの学習権を保

障する教科書」が採択されることなどを求める請願は「不採択」とする旨宣

する。 

続いて、その他の案件に移る。 

 

その他 

「第２回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」事務局の説明を求

める。 

 

「第２回市議会定例会一般質問要旨及び答弁について」を資料に基づき説

明する。今回、教育委員会関係については、４名の市議会議員より質問を受

けている。 

 

只今の説明に意見質問等ないか問う。 

特にない旨確認し、続いて「平成30年度一般会計６月補正予算について」

事務局の説明を求める。 

 

「平成30年度一般会計６月補正予算について」を最終日追加提案分も含め

資料に基づき説明する。 

 

只今の説明に意見質問等ないか問う。 

特にない旨確認し、続いて「小・中学校の教室にエアコン設置を求める要

望書について」事務局の説明を求める。 

 

「小・中学校の教室にエアコン設置を求める要望書について」を資料に基

づき説明する。 

これは、去る６月12日に市長室において当市の市議会各会派の代表者の皆

様方が、市長及び教育長に対し小中学校全ての教室にエアコン設置を求める

内容の要望書を提出された。 
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伊藤教育長 

 

 

 

森実教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

石川文化・スポー

ツ振興課長 

 

 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

篠原祥子委員 

 

 

 

伊藤教育長 

 

森実教育総務課長 

 

伊藤教育長 

 

 

 

 

伊藤教育長 

 

只今の説明に意見質問等ないか問う。 

特にない旨確認し、続いて「平成30年度教育要覧について」事務局の説明

を求める。 

 

「平成30年度教育要覧について」説明する。 

四国中央市教育委員会の教育事業及び教育行政に関する各種データをまと

めた「教育要覧」を例年６月下旬から７月上旬に発行している。平成30年度

版の原案ができたので、本日配付させていただいた。内容については、例年

と大きな構成上の変更はないが、若干レイアウトを変更し、見やすい資料と

なるよう改めている。 

この教育要覧の配付先は、市長、副市長をはじめ、市議会議員、市内各学

校、公民館、図書館等である。ご一読いただきますようお願い申し上げる。 

 

ご一読いただき後ほどご意見等あればよろしくお願いする。 

続いて「第11回書道パフォーマンス甲子園大会について」事務局の説明を

求める。 

 

「第11回書道パフォーマンス甲子園大会について」を資料に基づき説明す

る。 

参加申し込み校数の推移、第11回大会参加申し込み校の傾向、地方別申し

込み校数の推移等について説明する。 

 

只今の説明に意見質問等ないか問い、特にない旨確認する。 

日程に示されたその他案件については以上であるが、私の方から２点ほど

提案させていただく。 

まず、「平成30年度教育委員研修会について」だが、昨年度は３回実施さ

せていただいた。本年度についても４回ほど研修会を実施させていただけれ

ばと考えているのでよろしくお願いする。 

もう一点、「平成30年度教育委員視察について」だが、本年度も実施を予

定している。視察地についてなどご意見があればよろしくお願いする。 

その他に報告事項等ないか問う。 

  

 先日、三島高等学校の学校評議委員会に出席した際お聞きしたことだが、

四国中央市の高等学校は、許可制で学生の携帯電話の所持を認可したそう

だ。これも一つの時代の流れかと感じた。 

 

その他に報告事項等ないか問う。 

 

次回定例会の招集を願う発言。 

 

次回、教育委員会第７回定例会を平成30年７月26日（木曜日）午後１時30

分から、本庁５階第１委員会室に召集する。  

その他に報告等ないか問い、報告意見等ない旨確認する。 

 

閉会 

 午後14時50分、閉会を宣する。 

 



四 国 中 央 市 教 育 委 員 会 会 議 録 

9  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 以上、会議の顛末を記録し、その真正であることを認め、署名する。 

 

 

 

 教育委員会会議録署名人 

 

 

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

   

  四国中央市教育委員会 委員 

 

 

 

              会議録作成者 教育総務課 鈴木 崇士 

 


